

## КОНТРАБАНДА: ОКОНЧЕННОЕ ПРЕСТУПЛЕНИЕ И ПОКУШЕНИЕ НА СОВЕРШЕНИЕ ПРЕСТУПЛЕНИЯ

**Федоров Александр Вячеславович,**  
главный редактор журнала «Наркоконтроль»,  
кандидат юридических наук, профессор,  
заслуженный юрист Российской Федерации  
1956af@mail.ru

В статье с учетом разъяснений Постановления Пленума Верховного Суда Российской Федерации от 27 апреля 2017 г. № 12 «О судебной практике по делам о контрабанде» рассматриваются вопросы, относящиеся к определению контрабанды, ответственность за которую предусмотрена ст. 200<sup>1</sup>, 200<sup>2</sup>, 226<sup>1</sup> и 229<sup>1</sup> Уголовного кодекса Российской Федерации, как оконченного преступления и как покушения на совершение преступления. При этом выделяются особенности определения контрабанды при незаконном перемещении предметов контрабанды через таможенную границу Таможенного союза в рамках ЕврАзЭС (таможенную границу ЕАЭС) и через Государственную границу Российской Федерации с государствами — членами Таможенного союза в рамках ЕврАзЭС (с государствами — членами ЕАЭС), при ввозе на таможенную территорию ЕАЭС и при вывозе с таможенной территории ЕАЭС предметов контрабанды.

**Ключевые слова:** контрабанда, оконченная контрабанда, покушение на контрабанду, Евразийское экономическое сообщество (ЕврАзЭС), таможенная граница Таможенного союза в рамках ЕврАзЭС, таможенная граница Таможенного союза, Государственная граница Российской Федерации с государствами — членами Таможенного союза в рамках ЕврАзЭС, Евразийский экономический союз (ЕАЭС), таможенная территория ЕАЭС, таможенная граница ЕАЭС, Государственная граница Российской Федерации с государствами — членами ЕАЭС, Постановление Пленума Верховного Суда Российской Федерации от 27 апреля 2017 г. № 12 «О судебной практике по делам о контрабанде».

### SMUGGLING: COMPLETED CRIME AND CRIMINAL ATTEMPT

**Fedorov Aleksandr V.,**  
Editor-in-Chief of the Drug Control journal,  
Candidate of Legal Sciences, Professor, Honored Lawyer of the Russian Federation

The article reviews the issues related to the definition of smuggling as a completed crime and a criminal attempt, liability for which is stipulated by articles 200<sup>1</sup>, 200<sup>2</sup>, 226<sup>1</sup> and 229<sup>1</sup> of the Criminal Code of the Russian Federation, taking into account the clarifications of the resolution of the Plenum of the Supreme Court of the Russian Federation dated April 27, 2017 No. 12 On Judicial Practice in Smuggling Cases. The author singles out the peculiarities of definition of smuggling at illicit transfer of smuggled items across the customs border of the Customs Union within the EAEC (EAEU customs border) and the state border of the Russian Federation with the Customs Union member states within the EAEC (EAEU member states), at import and export of the smuggled items to and from the EAEU customs territory.

**Key words:** smuggling, completed smuggling, smuggling attempt, Eurasian Economic Community (EAEC), customs border of the Customs Union within the EAEC, customs border of the Customs Union, state border of the Russian Federation with the Customs Union member states within the EAEC, Eurasian Economic Union (EAEU), customs territory of the EAEU, customs border of the EAEU, state border of the Russian Federation with the EAEU member states, resolution of the Plenum of the Supreme Court of the Russian Federation dated April 27, 2017 No. 12 On Judicial Practice in Smuggling Cases.